DOI: 10.18572/1812-3783-2020-4-65-70

О ПРИЧИНАХ ВОЕННОГО КОНФЛИКТА И ЭФФЕКТИВНОСТИ УГОЛОВНО-ПРАВОВЫХ МЕХАНИЗМОВ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ЭКСТРЕМИСТСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И ТЕРРОРИЗМУ В СИРИЙСКОЙ АРАБСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ (ЧАСТЬ 1)

Морозова Наталья Аркадьевна, директор Новосибирского филиала Московской академии Следственного комитета Российской Федерации kup.ipksk@amail.com

Кондраткова Надежда Викторовна, доцент кафедры уголовного права и криминологии Новосибирского филиала Московской академии Следственного комитета Российской Федерации, кандидат экономических наук Kondratkova N@mail.ru

Дмитриевский Владимир Сергеевич, старший преподаватель кафедры уголовного права, уголовного процесса и криминалистики Института философии и права Новосибирского государственного университета v.dmitrievscky@yandex.ru

В статье раскрывается хронология событий, произошедших в Сирийской Арабской Республике (далее — САР), и рассматриваются причины возникшего гражданского противостояния. Также на основе анализа положений Уголовного кодекса САР авторы предпринимают попытку оценить эффективность уголовно-правовых механизмов противодействия экстремистской деятельности и терроризму и выработать действенные предложения по их изменению и дополнению.

Ключевые слова: мусульманское уголовное право, экстремистская деятельность, государственная безопасность, «цветные революции», терроризм.

ON THE REASONS FOR A MILITARY CONFLICT AND THE EFFICIENCY OF CRIMINAL LAW MECHANISMS OF COMBATING EXTREMISM AND TERRORISM IN THE SYRIAN ARAB REPUBLIC (PART 1)

Morozova Natalya A.

Director of the Novosibirsk Branch of the Moscow Academy
of the Investigative Committee of the Russian Federation

Kondratkova Nadezhda V.
Associate Professor of the Department of Criminal Law and Criminology of the Novosibirsk Branch of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation
PhD (Economics)

Dmitrievskiy Vladimir S.

Senior Lecturer of the Department of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminalistics of the Institute of Philosophy and Law of the Novosibirsk State University

The article reveals the chronology of events that occurred in the Syrian Arab Republic (hereinafter — the ATS) and discusses the causes of the civil confrontation. Also, based on an analysis of the provisions of the Criminal Code of the SAR, the authors attempt to assess the effectiveness of the criminal law mechanisms to counter extremist activity and terrorism and to develop effective proposals for their amendment.

Keywords: muslim criminal law, extremist activity, state security, color revolutions, terrorism.

№ 4/ 2020 65